

Quatorzième Année - 1933

N° 53

Avril - Mai - Juin

Publication Trimestrielle



ANNALES INITIATIQUES

Occultisme — Martinisme — Gnose — Kabbale
Hermétisme — Illuminisme

Bulletin officiel de la Société Occultiste Internationale

ET DES

FRATERNITÉS AFFILIÉES

Les **Annales Initiatives** sont adressées gratuitement aux membres de la Société Occultiste et des Fraternités affiliées. Les autres personnes peuvent les recevoir moyennant un abonnement annuel de 3 fr. pour la France et 4 fr. 50 pour l'Étranger.

BUREAUX
8, Rue Bugeaud, 8
LYON

SOCIÉTÉ OCCULTISTE INTERNATIONALE

MEMBRES FONDATEURS

MM. J-Bricaud, *Président*. - Le *Docteur Bertrand-Lauze*, ancien Conseiller Général du Gard, à Alais. — Le *Docteur Fugairon*, Docteur es-sciences, Docteur en Médecine à Ax-les-Thermes. Le Colonel **C. Acacio Cordeiro**, à Lisbonne — Madame de **Grandprey** à Paris — **Serge Marcotoune**, Président du *Comité National Ukramien*, à Paris — Le *Docteur J. Ferrua* ancien médecin-major, à Turin — Le *Docteur J. Krauss*, directeur du *Monatschrift für Complex-Homœopathie*, à Regensburg (Bavière) — **C. Chevillon**, homme de lettres à Lyon. Le Baron **A. de Satje de Thoren**, à Londres, — Le Professeur **L. Tournier**, à Conception (Chili)

La Société Occultiste Internationale fait suite au *Groupe indépendant d'Etudes Esotériques* fondé par Papus.

Son programme est le suivant :

- 1° Le groupement de tous les éléments épars en vue de la lutte contre les doctrines désespérantes du Matérialisme et de l'athéisme.
 - 2° L'étude des données philosophiques cachées au fond de tous les symbolismes, de tous les cultes, de toutes les traditions, et désignées sous le nom de philosophie occulte.
 - 3° L'étude scientifique, par l'expérimentation et l'observation des forces encore inconnues de la nature et de l'Homme.
-

ADMISSION

Toute personne présentée par un membre de la Société Occultiste peut être admise comme membre adhérent.

Un droit d'entrée de 15 francs et une cotisation annuelle de 6 francs, donnant droit à recevoir les ANNALES INITIATIQUES sont exigés de tout membre de la Société.

Pour tous renseignements complémentaires, s'adresser par écrit (joindre un timbre pour la réponse) au Secrétariat des ANNALES INITIATIQUES.

ANNALES INITIATIQUES



SOMMAIRE : *Avis — Les Sociétés Secrètes en Chine : J. Bricaud — Stanislas de Guaita et Son Œuvre de réalisation Occulte : Un ancien de la R. C. K. — Informations Livre et Revues.*



Avis. — *Nous prions les membres de nos Sociétés ainsi que les abonnés qui n'ont pas encore renouvelé leurs cotisations ou abonnements pour 1933 de bien vouloir le faire au plus tôt, faute de quoi nous nous verrons dans l'obligation de leur supprimer l'envoi des Annales Initiatiques.*

Il n'est pas fait de recouvrements par la poste.



Les Sociétés Secrètes en Chine



S'il est un sujet peu connu ou mal connu en France - et peut-être même en Europe - c'est à coup sûr celui des Sociétés Secrètes en Chine. Un livre écrit par un missionnaire catholique, quelques études publiées par des sinologues dans des journaux spéciaux, quelques articles parus dans des revues occultistes, c'est à peu près tout ce que nous avons jusqu'ici, en France, concernant cette question.

Un livre destiné à un public non spécialisé manquait. Cette lacune vient d'être comblée.

Un tel livre ne pouvait être écrit que par un homme connaissant non seulement la langue chinoise, mais encore les mœurs et les traditions si particulières des chinois ; il fallait aussi qu'il soit au courant des travaux les plus récents publiés tant en Angleterre qu'en Allemagne, et enfin qu'il ait été favorisé par des circonstances spéciales lui permettant d'étudier de près le fonctionnement des Sociétés Secrètes Chinoises.

Ces conditions se sont trouvées réunies en la personne du lieutenant colonel B. Favre, ancien directeur de l'Institut Franco-Chinois de l'Université de Lyon, chargé de conférences à l'Institut des Hautes Etudes Chinoises en Sorbonne, qui vient de publier un important ouvrage sur *Les Sociétés Secrètes en Chine*. (1)

Cet ouvrage résume un ensemble considérable de recherches. Il dissipe aussi certaines illusions qui avaient cours jusqu'à présent, sur le compte de la Chine. C'est ainsi qu'on croit à tort, en général, que la Chine est le pays de la tolérance religieuse, comme semblent le faire croire l'existence, côte à côte, du taoïsme, du bouddhisme et du confucianisme.

Il n'en est rien. L'histoire de la Chine est pleine de persécutions contre les religions hétérodoxes, taoïsme et bouddhisme. De nombreux édits impériaux ont, à diverses reprises au cours des siècles, prononcé la destruction des temples, la sécularisation des bonzes et des moines, en vue de restreindre l'activité religieuse du bouddhisme et du taoïsme.

Peut-être est-ce là l'origine des Sociétés Secrètes *Mystiques* en Chine, gardant dans le secret la pureté de leur doctrine religieuse primitive, alors que les religions avaient dû, extérieurement, modifier leurs dogmes pour s'adapter aux conditions nouvelles d'existence.

(1) *Les Sociétés Secrètes en Chine*. Origine, rôle historique, situation actuelle, par le Lieutenant-Colonel B. Favre. Un vol in-16 de 222 pp. sur beau papier. Prix : 20 frs. Aux Editions Maisonneuve, 3, rue du Sabot, Paris.

De même c'est à tort qu'on considère la Chine comme un pays dont l'histoire millénaire s'est écoulée dans le calme d'une longue paix. Il n'est pas de pays, dit M. Favre, qui ait plus souffert de soubresauts politiques violents, de révolutions sanglantes, toujours accompagnées de longues périodes de troubles.

Peut-être faut-il voir là l'origine et la raison d'être des *Sociétés Secrètes Politiques*.

Aussi loin qu'on peut remonter dans l'histoire de la Chine, on retrouve la trace de sociétés politiques clandestines, qui unissent les mécontents du régime établi, afin de créer un nouvel ordre de choses plus conforme à leur idéal politique.

Le mécanisme est toujours le même : « En Chine dit M. Favre, le Souverain est le représentant du Ciel et du peuple. Il gouverne dans l'intérêt du peuple, suivant l'humanité et la justice et reçoit son mandat du Ciel. S'il gouverne mal, le Ciel marque son mécontentement par des cataclysmes naturels, inondations, sécheresses, des apparitions de monstres, de comètes, etc... On dit alors que le Ciel retire au Souverain son mandat. « Si le prince perd le peuple, il perd le mandat du Ciel ; quand on le tue ce n'est pas un roi qu'on tue, mais un malfaiteur », ainsi s'exprime Mencius.

La révolte est donc légitimée, fondée moralement : elle est une chose normale. Est-il besoin de dire qu'en Chine comme ailleurs, les ambitieux ou les mécontents ne manquent pas. A l'affût d'un « signe céleste » qui se manifeste toujours à point nommé, ils soulèvent le peuple au nom de la « justice ». Leur instrument classique est la Société Secrète... ».

Beaucoup de Sociétés Secrètes Chinoises ont eu une origine purement religieuse, mystique, et sont, par la suite, devenues des Sociétés Secrètes politiques.

Toutes ces associations se présentent avec un rituel bien défini, très compliqué, où les croyances religieuses et les pratiques occultes jouent un rôle important, surtout dans les Sociétés Secrètes d'origine taoïste. Ces dernières sont très influentes sous la dynastie **Ts'in** (200 av. J.C.). La dynastie **Han** qui

lui succède connaît les *Sourcils Rouges*, les *Piliers Célestes*, les *Turbans Jaunes*, les *Voleurs de Riz*, toutes sociétés taoïtes, auxquelles va bientôt s'opposer une société secrète reposant sur la doctrine des lettrés, sorte de scission du taoïsme : la société des *Frères Jurés*.

Après la chute des **Han**, le bouddhisme donne naissance au IV^e siècle à une secte religieuse sur laquelle se greffa une Société Secrète qui fit parler d'elle pendant 13 siècles. C'est la Société du *Lotus Blanc* qui renversera les **Yuan**, les **Ming** et combattra les **Ts'ing**.

Avec M. Favre, nous suivons l'histoire de cette Société à travers les siècles, jusqu'en 1820, où le *Lotus Blanc* disparaît - en apparence du moins - car en réalité il continue son œuvre sous d'autres noms : *Les Trois Océans*, *l'Éventail Blanc*, *les Trois Bâtons d'Encens*, *la Raison Céleste*, *les Trigrammes*, *les Couteaux Dociles*, *les Boxeurs*, et peut-être même la secte actuelle de *la Raison*.

Enfin, nous arrivons à la fameuse Société de la *Triade*, que M. Favre étudie tout particulièrement. Fondée au début du XVIII^e siècle, la Triade - c'est le nom qu'on lui donne en Occident - est connue en Orient sous des noms tout à fait différents : la *Société Hong*, la *Vaste Porte*, la *Société du Ciel et de la Terre*, les *Trois Fleuves*, les *Trois Ponts*, etc... Le rituel, les symboles, les cérémonies d'initiation sont longuement étudiés. La Triade a des Loges majeures, des Loges mineures. Après que le candidat a passé par diverses épreuves, la voute d'épées, les trois portes, il atteint la Porte de la Loge et pénètre dans la « Cité des Saules » où sont réunis les dignitaires de la Loge, revêtus de la robe blanche et coiffés du turban rouge. Le Maître de la Loge le reçoit et lui pose 333 questions auxquelles répond le Frère introducteur pour le néophyte. Puis vient le récit de la légende *Hong*. Ensuite le maître de loge procède à l'établissement d'un milieu sacré, d'un véritable sanctuaire, dont un boisseau de riz rouge, constitue le tabernacle. Sur un autel placé en avant du boisseau sont disposés un certain nombre d'objets rituels : chandelier à sept branches, épée,

éventail blanc, lampe rouge, balance, miroir, ciseaux, etc... Le maître de loge consacre ces objets. Dans le boisseau de riz sont plantés 11 étendards symboliques.

Avant de pénétrer dans ce milieu sacré, le néophyte subit une préparation. Une tresse de ses cheveux est coupée ; il se lave le visage dans un bassin plein d'eau, revêt des vêtements blancs et chausse des sandales de paille. La Lampe des Hong, la lumière rouge et le chandelier à 7 branches sont allumés, les frères pénètrent dans le sanctuaire, tenant chacun 3 bâtons d'encens allumés. Le néophyte prête serment et signe son engagement de fidélité à la Société.

Le Maître de loge prononce alors une longue prière en 36 articles, priant les dieux d'accueillir le serment de fidélité du néophyte, puis les bâtons d'encens sont éteints, foulés aux pieds, le papier où le serment était écrit est brûlé, un bol est brisé et un coq, représentant le traître à son serment, est décapité.

Enfin, vient le serment du sang : le doigt du milieu de la main gauche du néophyte est piqué avec une aiguille d'argent. Le sang est recueilli, mélangé au sang du coq, à du vin et aux cendres du papier jaune sur lequel était écrit le serment. Puis ce mélange est absorbé ; l'initié a communiqué avec ses frères il est digne de s'appeler *Hong*.

Il reçoit alors un catéchisme, un diplôme d'initié, 4 Sapèques Hong, et on lui apprend les mots, signes et nombres de reconnaissance.

Telle est, très brièvement résumée, la cérémonie d'initiation à la Triade. Le sens mystique, occulte, de cette cérémonie n'a pas échappé à M. Favre ; la symbolique des nombres qui y joue un grand rôle est l'objet d'un examen approfondi, ainsi que les analogies souvent signalées entre cette Société de la Triade et la Franc Maçonnerie occidentale. On a même été jusqu'à proclamer la parenté des deux fraternités en raison de la ressemblance qui existe entre elles. M. Favre ne va pas jusque là. Il pense même que ce n'est pas dans les rituels de la Maçonnerie moderne qu'il faut rechercher cette ressemblance

mais plutôt dans les rituels de la Maçonnerie occultiste du XVIII^e siècle. Des rapprochements curieux, dit-il, s'imposeront entre la Triade et les Elus Cohens de Pasqually par exemple, et seront de nature à établir une présomption que des recherches approfondies pourront fortifier.

Le problème est assurément séduisant.

J. BRICAUD.



Stanislas de Guaita

et son œuvre de réalisation occulte

Il y a eu 35 ans le 19 Décembre dernier qu'est décédé, au château d'Alteville, par Gisseltingen, en Lorraine, celui qui est avec Papus, un des rénovateurs de l'occultisme contemporain : Stanislas de Guaita. A l'époque où fut entreprise cette rénovation, vers 1887, les matérialistes dominaient partout, accueillis avec frénésie par une jeunesse avide de jouissances faciles ; le spiritualisme des Eglises n'avait guère de prise sur les intellectuels ; la Franc-Maçonnerie, oublieuse de ses principes traditionnels, avait peu à peu, entre les mains de politiciens et d'intrigants, glissé vers le matérialisme, et seul le Rite de Misraïm maintenait la tradition spiritualiste.

Les spiritualistes indépendants étaient composés par les groupes spirites, par quelques centres épars de Martinistes et de Swedenborgiens.

C'est dans ces centres que Papus, Stanislas de Guaita et Barlet, allaient chercher un appui pour tenter un effort considérable de réaction contre le courant matérialiste. De cet effort est né le mouvement occultiste contemporain. Papus fut délégué à la propagande, Stanislas de Guaita reçut la direction intellectuelle du mouvement dans sa spécification occulte, Barlet fut délégué aux adaptations scientifiques et à la sociologie.

Alors sortirent successivement des ténèbres l'*Ordre Martiniste* dirigé par Papus et l'*Ordre Kabbalistique de la Rose-Croix* dont Guaita était le chef. Ces deux Ordres étaient intimement liés : Guaita était un des trois membres du comité directeur du Suprême Conseil de l'Ordre Martiniste, Papus était membre du Comité du Suprême Conseil de l'Ordre Kabbalistique de la Rose-Croix.

L'Ordre Kabbalistique de la Rose-Croix comprenait trois grades, tous exclusivement accessibles à l'examen et auxquels nul ne pouvait prétendre s'il ne possédait d'abord les trois grades de l'Ordre Martiniste, qui était en quelque sorte l'anti-chambre de l'Ordre Kabbalistique de la Rose-Croix. Les trois degrés de la Rose-Croix étaient : le baccalauréat, la licence et le doctorat en Kabbale.

L'Ordre était administré par un Conseil Suprême, placé sous la direction absolue du Grand Maître : Stanislas de Guaita. Il sélectionnait ses membres par l'étude et l'examen, et des élèves déjà versés dans les sciences et les lettres profanes : médecins, professeurs, écrivains, etc... vinrent bientôt demander à la Rose-Croix Kabbalistique les hauts enseignements des Hérmétistes et des Kabbalistes chrétiens du Moyen Age. L'Ordre devint un véritable collège de l'esotérisme, dont l'influence s'étendit vite au loin, et s'imposa aux Sociétés initiatiques de l'étranger par la publication d'une belle série de thèses de *doctorat en Kabbale*, devenues aujourd'hui fort rares. Telle fut l'œuvre de réalisation occulte de Stanislas de Guaita œuvre qu'il poursuivit jusqu'à sa mort, en parfaite union avec Papus et l'Ordre Martiniste, rassemblant en un seul faisceau les forces occultistes jusqu'alors éparses en divers groupes.

J'ai cru bon de rappeler tout cela à l'heure où certains personnages, qui se proclament volontiers ses disciples, s'efforcent - je ne sais dans quel but - de piétiner et de jeter le discrédit sur cette œuvre de réalisation occulte de Stanislas de Guaita et de ses amis.

Un ancien de la R.-C.-K.



INFORMATIONS

A propos de Steiner — Notre article sur le D^r Steiner paru dans un précédent numéro des *Annales Initiatiques* nous a valu une lettre de Madame Margarete Riebnig de Prague, lettre qui nous a été transmise par un de nos abonnés Tchéco-Slovaque. Il résulte de ce document que le général de Moltke, recevait non seulement à son quartier général le D^r Steiner, mais encore une clairvoyante célèbre en Allemagne M^{lle} Lisbeth Seidler. Elle aurait été engagée au commencement de la guerre de 1914 comme dame de la Croix-Rouge, pour permettre aux chefs militaires d'utiliser sa clairvoyance.

Madame Riebnig qui a beaucoup connu Madame Seidler, dit qu'elle était très réservée en ce qui concernait la guerre et la fin de la guerre. La raison en était qu'ayant prédit au chef de l'Etat Major Général Von Moltke l'issue malheureuse de la bataille de la Marne et de la guerre mondiale, pour les puissances centrales, elle avait reçu l'ordre de n'en jamais parler au dehors.

Cependant Madame Riebnig affirme que dès 1916, au cours

d'un entretien intime, M^{me} Seidler lui déclara que la guerre finirait défavorablement pour les puissances centrales, et que la prophétie du moine du moyen-âge dans le couvent de Lehnin en Brandebourg, que seulement un petit groupe de fidèles resterait à l'empereur allemand, se réaliserait.

Cette dame Seidler dont le rôle au Grand Quartier Général Allemand est loin d'être éclairci, serait décédée récemment à Berlin.

Ordre Martiniste — Nous apprenons que notre Tr. Ill. Fr. E. Combe, Délégué Général de l'Ordre à Madagascar a été nommé Chevalier de la Légion d'Honneur. Nos compliments au nouveau légionnaire.

Editions Cosmosophiques — Le Comité des Editions Cosmosophiques nous informe de la publication prochaine des *Lettres des Pays de l'Au-Dela* du Professeur S. U. Zanne. Il formera un in-octavo de 200 pages environ sur papier alfa bouffant, avec hors-textes. Le prix en sera de 15 francs.

Rite de Memphis-Misraïm — Nous sommes heureux d'annoncer la publication des *Notes Historiques sur le Rite de Memphis-Misraïm* par J. Bricaud, Grand Maître Général du Rite. Cet opuscule de 16 pages, contenant les *Origines* et la *Chronologie Historique* du Rite, a été adressé à tous les membres réguliers de l'Ordre. Il sera très utile pour ceux de nos FF. qui voudront faire de la propagande en faveur de notre Rite. A cet effet nous pourrions leur adresser un paquet de dix exemplaires pour 10 francs. Le prix d'un exempl. seul est de 2 fr..

Nécrologie — Au dernier moment nous apprenons le décès, survenu le 26 Avril, de Madame Veuve Vautrin, née Blaise de Grandprey, mère de Madame de Grandprey, directrice d'*Hermetsme*. Nous adressons à Madame de Grandprey nos sincères condoléances.

Souscription en faveur de M^{me} Détré : Mlle Mitton 17 fr. ; MM. X..... 45 fr. ; Giroud 20 fr. ; Rajaonson

5.70 ; X..... 30 fr. ; Combe 25 fr. ; Cambrézy 25 fr. ; (somm-
mes reçues à la date du 15 Mai). Merci.

Souscription permanente : Anonyme 150 fr. ;
J. Milheiro 4 fr. ; S. M. (Lyon) 7 fr. ; G. Pactus 14 fr. ;
Cambrézy 25 fr. ; J. Palierne 20 fr.. Merci à tous.



LIVRES ET REVUES

Ondes et Radiations Humaines. — *Détection ; Etude biologique expérimentale et applications* par Jacqueline CHANTEREINE et Docteur L. SAVOIRE. Un vol. in-16. 128 pages 8 figures et portrait hors-texte. Prix : 15 fr. R. BOEHM, Imprimeur-Editeur 6, rue du Temple-Neuf, Strashbourg.

L'étude des radiations humaines est à l'ordre du jour. De tous côtés la question est discutée en des conférences, des congrès, dans des livres. En voici un qui ne peut passer inaperçu en raison de la personnalité de ses auteurs. Les travaux de Jacqueline Chantereine ont suscité dans le public, surtout après les conférences de M. Réhault, un très vif intérêt. En collaboration avec le Docteur Savoire médecin distingué, dont les travaux concernant la tuberculose ont popularisé le nom, elle a condensé dans un volume, avec l'exposé de ses travaux, les conclusions concernant les sciences médicales et biologiques formulées par cet éminent docteur. Cet ouvrage, fruit de plusieurs années de recherches expérimentales et d'études ne peut manquer d'être accueilli avec le plus grand intérêt par tous ceux qui s'intéressent

sent à l'étude et à la solution du passionnant problème des radiations humaines.

Le Visage du Silence. — Vie de Rama Krishna, par Dhan Gopal MUJERKI, traduit de l'anglais par M^{me} GODET. Un vol. in-8 écu. Prix 15 fr. Editions Victor Attinger, 30, Boulevard Saint Michel, Paris.

Un nouveau et fort remarquable ouvrage de Mujerki. De retour d'Amérique, l'auteur hindou retrouve l'âme de son pays troublée par la fièvre des agitations nationalistes ; s'engagera-t-il dans la lutte ? Il veut auparavant se retremper aux sources de haute spiritualité que récite l'Orient. Cherchant le « Visage du Silence » il rencontre cette puissance et cette sérénité divines incarnées dans la personne du grand Saint, Rama Krishna, dont il décrit la vie, l'influence et l'extraordinaire pouvoir d'extase, tels que les ont évoqué pour lui les récits des disciples même du Saint. Ouvrage captivant, où l'auteur déploie, avec un puissant don d'évocation poétique et mystique, le charme familier d'une très fine humour orientale.

L'Enigme du Destin par L. HOYACK. Un vol. in-16 de 160 pages. Prix 15 fr. Bibliothèque Chacornac, 11, quai Saint-Michel, Paris.

Ainsi que l'indique le titre, le but poursuivi par l'auteur de ce livre est d'envisager les passionnants problèmes du destin. Ces problèmes sont complexes et ils ont encore aujourd'hui toute l'actualité qu'ils avaient pour les philosophes d'autrefois. car la pensée moderne malgré la psycho-technique et la psychanalyse, est loin d'avoir trouvé une solution satisfaisante. Le présent ouvrage de M. Hoyack, déjà connu par de remarquables travaux de métaphysique spéculative, traite surtout les aspects imaginables de ce grand point d'interrogation, passionnant entre tous qu'est l'énigme du destin. L'auteur paraît s'inspirer beaucoup de la philosophie d'Inayat Khan ; son livre est rempli d'aperçus originaux qui méritent d'attirer l'attention.

Etudes et Correspondance de Jean de Pauly relatives au Sepher-Hazohar, annotées par Paul VULLIAUD. Un vol. in-16 de 150 p. Prix 15 fr. Bibliothèque Chacornac 11, quai St-Michel, Paris.

Le traducteur du *Zohar*, Jean de Pauly, a laissé divers tra-

vaux et une correspondance assez volumineuse concernant divers problèmes que soulève l'étude du *Zohar* : son authenticité, son antiquité, sa place dans l'histoire de la théosophie juive ; problèmes qui ont leur importance. C'est la réunion de ces travaux que vient de publier M. Paul VULLIAUD, estimant qu'ils sont indispensables pour connaître et approfondir une tradition dont le mystère n'est pénétrable qu'à peu d'initiés. Ce recueil, qui se termine par une *Etude sur la Kabbale de Franck*, est enrichi de notes de M. Paul Vulliaud, qui ajoutent le plus grand intérêt aux travaux de Jean de Pauly, soit en les éclaircissant, soit en les controversant.

Qu'est-ce que la Raison ? Y-a-t-il une raison pure ? La raison existe-t-elle ? Peut-on se modifier ? Ce qu'est l'homme de raison par LEIGRXC. Une broch. 32 pages. Prix 0.70. Editions de *l'Endehors*, 22, cité Saint-Joseph à Orléans.

Harmonisation ou Chaos. Enoncé des bases scientifiques du problème social et preuve du mensonge marxiste. Grand in-4 de 48 pages. Prix : 2 fr. Editions de *l'Aube*, 7, rue Sainte-Catherine, 1. you.

REÇU

En Dissidence par Mar Julienne ; **Les Astres parlent** par A. Volguine. Compte rendu au prochain numéro.

L'Astrosophie publie chaque mois de très curieuses prédictions astrologiques, dont nous avons bien des fois constaté la réalisation. — Le **Bulletin de la Grand Loge de France** (1^{er} Avril) est consacré à la Franc-Maçonnerie devant les symboles et le symbolisme. — Le **Bulletin de la Société d'Etudes Psychiques de Nancy** (Avril) publie un résumé de la conférence de M. Wietrich sur le *Mysticisme devant la science*. — **Les Papiers du Merveilleux** (Février), toujours très intéressants, importante étude sur *L'Egyptologie éclairée par la tradition*.

ORDRE MARTINISTE

L'Ordre Martiniste, rénové en 1887 par le Docteur Encausse (Papus) et placé sous les auspices des Supérieurs Inconnus est un centre actif de diffusion initiatique. Il est constitué pour propager la tradition Occidentale chrétienne.

Ses trois buts principaux sont : la réintégration de l'Être humain dans sa pureté primitive ; le rapprochement de l'homme vers Dieu, la spiritualisation de l'humanité.

L'ASTROSOPHIE

Importante revue mensuelle astrologique psychique et occulte

Fondateur-Directeur : Francis Rolt Wheeler, Ph. D

Abonnement annuel : France et colonies : 35 fr. Pays dans l'accord de Stockholm : 40 francs. Pays hors de l'accord de Stockholm : 45 francs. Spécimen gratuit sur demande.

Administration et Rédaction : Institut Astrologique de Carthage, à Carthage (Tunisie).

A noter : Cours d'Astrologie par correspondance très complet, 70 leçons, en français ou en Anglais. Tarif sur demande.

— Horoscopes complets, par système scientifique ; en français ou en anglais. Tarif sur demande.

Les Annales Initiatiques

sont l'organe officiel des centres suivants :

- *Société Occultiste Internationale* (ancien Groupe Indépendant d'Études Esotériques).
- *Ordre Martiniste* (Suprême Conseil Universel).
- *Eglise Catholique Gnostique* (Haut Synode).
- *Souverain Sanctuaire du Rite Ancien et Primitif de Memphis-Misraïm* (Suprême Grand Conseil des Rites Confédérés Ecossais Cerneau et Early Grand. Swedenborgien et Memphis Misraïm).

Ordre de la Rose Croix Kabbalistique et Gnostique.

En vente aux Annales Initiatiques

- J Bricaud** — *Notice historique sur le Martinisme* 1 fr.
- Catechisme Gnostique*, à l'usage des fidèles de l'Église Catholique Gnostique. In-18 de 48 pages 2.50
- C Chevillon** — *Orient ou Occident ! Contribution à l'étude comparée des Philosophies de l'Inde et de l'Europe* In-16 de 66 pages 5 00
- D^r Fugairon et J. Bricaud.** — *Exposition de la Religion Chrétienne moderne, Scientifique et Philosophique (Gnose) accompagnée de ses différences qui se rencontrent dans la religion des époques Aryenne, Orientale et Hellénique.* In-32 de 210 pages relié toile France 12.50
Etranger 14 00
- D^r Fugairon** — *Essai de Chimie Philosophique ou Alchimie.* In-16 de 48 pages. 2 50
- La Mort et la Renaissance chez les Protozoaires* In-16 de 54 pages 3.00
- S-U Zanne.** — *Principes et Eléments de Langue Sacrée*, selon l'Astro-Kabbale d'Al-Chami. Grand In-4 de 125 pages sur papier vélin 60.00
- Occultisme Occidental et Esoterisme Oriental*, avec planches et cartes. In-16 carré de 96 pages 15 00

En vente Librairie E. Nourry, 62, rue des Ecoles, Paris

- J. Bricaud.** — *Les Illuminés d'Avignon.* Etude sur l'ém Pernetty et son groupe. In-8, 115 pages 12 00

En vente Lib. A. Delpeuch, 51, Rue de Babylone, Paris

- Serge Marcotoune.** — *La Science Secrète des Initiés et la Pratique de la Vie.* In 8 de 400 pages 30 00

LES ANNALES D'HERMÉTISME

Organe trimestriel du groupement parisien *Hermétisme*, adhérent à la Société Occultiste Internationale — Direction : M^{me} de GRANDPREY, 95, rue Ordener, Paris. — Abonnements France : 6 fr. par an. Etranger : 10 fr.